

Association Maurice Schumann

Bulletin de liaison n°39



ANCIENS ÉLÈVES du LYCÉE HENRI IV à PARIS - Cérémonie du 6 décembre

J'ai représenté notre association ce samedi matin 6 décembre 2014 à la cérémonie d'hommage organisée par l'association des anciens élèves du lycée Henri IV de Paris en souvenir de quatorze anciens élèves de l'établissement nommés « Compagnon de la Libération » par le général de Gaulle. Cet événement, qui a eu lieu dans le « Parloir » du lycée, s'inscrivait dans le cadre du soixante-dixième anniversaire de la Libération de Paris. Y participaient notamment le colonel Fred Moore, chancelier de l'Ordre de la Libération, délégué national des communes « Compagnon de la Libération » et M. Louis Cortot, Compagnon de la Libération.

Madame Béatrice Albouker, fille de Maurice Schumann, ancien élève et Compagnon de la Libération, assistait à l'hommage, accompagnée de son fils.

Après les discours d'ouverture du président de l'association des anciens élèves, M. François Escoube, et du proviseur du lycée, l'appel nominatif des quatorze compagnons fut doublé par la lecture d'une biographie résumée de chacun d'entre eux par autant de jeunes lycéens. Une plaque en marbre gravée du nom des quatorze compagnons fut dévoilée avant que soient entonnés par une chorale d'élèves, *Le Chant des Partisans* et *La Marseillaise*.

Les fragments de la vie de Maurice Schumann furent rappelés par une lycéenne de classe de première.

La participation active des lycéens, tant dans l'évocation par eux de l'engagement désintéressé et résolu des quatorze jeunes gens d'alors à continuer la lutte coûte que coûte en vue de vaincre, que dans la sincérité d'interprétation du chant de la Résistance et de l'hymne national, a imprimé l'hommage d'un ton à la fois émouvant et prometteur d'espoir pour aujourd'hui et demain.

Comme le disait Maurice Schumann dans un entretien à la radio en 1994 : « Les célébrations sont fécondes lorsqu'elles sont porteuses de leçons pour le présent et pour l'avenir ».

Michel BRAULT

Yves-Marie HILAIRE, professeur émérite d'histoire contemporaine de l'Université Charles de Gaulle-Lille 3, spécialiste des religions, est décédé le 15 décembre 2014 à l'âge de 87 ans.

Yves-Marie HILAIRE rédigea de nombreux ouvrages et articles avec talent.

Comptant parmi nos adhérents, il fut aussi l'un des remarquables intervenants lors de la journée d'études organisée par notre association consacrée à Maurice Schumann le 30 novembre 2007 à Tourcoing.

Son intervention (*Un chrétien face au nazisme*) fut reproduite intégralement dans les Actes du Colloque publiés en 2009 par l'IRHIS et le CEGES dans sa collection intitulée « Histoire et Littérature régionale. »

L'association MAURICE SCHUMANN présente à son épouse et à sa famille ses sincères condoléances.

Guy HELLIN



VŒUX d'un fidèle adhérent aux USA : le sénateur A. MAMAN

« J'ai été sénateur des Français de l'étranger de 1992 à 2001 et pendant quelques années, Maurice SCHUMANN a été Président de la Commission des Affaires culturelles dont je faisais partie. Je le connaissais, bien sûr, de réputation, mais l'avoir à côté de moi, pendant si longtemps, a été pour moi un immense plaisir ». (Princeton, 2 décembre 2014)